

CRONICA DE BARCELONA

LA TRADICION LIBERAL Y REPUBLICANA DEL PERIODISMO CATALAN

(Servicio especial de A B C)

Barcelona, junio. El periodista Rafael Moragas ha dado una conferencia en el Ateneo Barcelonés. Tema sugestivo y evocador: "Los periodistas y las románticas Redacciones barcelonesas de mi tiempo." Si dijésemos ahora que, evocándolas y describiéndolas, analizando a sus hombres e historiando sus luchas, ha arrancado Moragas de sus recuerdos nada menos que toda la tradición liberal y republicana de Cataluña, habríamos resumido la esencia y la sustancia de su magnífico trabajo. Pero aún haríamos más: puntualizar de que manera es consustancial aquella tradición catalana con el espíritu y la obra del periodismo barcelonés. Las redacciones románticas—gran hallazgo éste del romanticismo en la entraña del liberalismo catalán!—: "La Publicitat", "Jovenitat", "La Renaixença", "Papitu". Los hombres: Miguel Santos Oliver, Luis Companys, Emilio Junoy, Francisco Aguirre, Layret, José María Jordá, Carlos Costa, y Pi y Margall, Galdós, Guimerá, Blasco Ibáñez...

Realmente, no sería posible comprender el fondo liberal y republicano de Cataluña, olvidando el tesoro de espiritualidad—de romanticismo—que este movimiento le aborda. Nació y se produjo en una época que invitaba a considerar como aspiración imposible lo que fué luego realidad con la República de 1931. No sería justo, desde luego, atribuirle la formación de cuanto ha venido significando en Cataluña libertad y republicanismo. Pero ¡qué espléndida aportación la suya al cultivo de lo mejor en el alma catalana!

Hoy podemos decir otra cosa: que tampoco sería posible comprender a esta Cataluña combatiente, sin analizar todas las intimidades de aquel romanticismo ahora evocado. En este Barcelona de guerra, tan superado, tan dado a la lucha y al sacrificio por la libertad y la independencia españolas, se han encuadrado las evocaciones de Rafael Moragas como en su más propio ambiente. ¿Qué está haciendo, en efecto, Cataluña sino sacando afuera lo mejor de su espíritu, lo mejor de su entusiasmo y de su desinterés, por su propia grandeza futura, nunca tan ligada como hoy a la grandeza genérica de España? Quedan pocos hombres entre los evocados por Moragas. Búsquese a los que quedan. Y se les hallará en la brecha. Reencontrados en sí mismos, con el ardoriento de juventud forjado en las viejas Redacciones románticas.

LA «GACETA»

La "Gaceta" inserta, entre otras, las siguientes disposiciones:

Defensa Nacional.—Decreto haciendo extensivos al personal de bandas militares los beneficios económicos concedidos a las clases de filas.

Justicia.—Orden concediendo un plazo de treinta días para que los licenciados en Derecho y los oficiales de la Administración de Justicia que deseen desempeñar interinamente cargos de secretarios de Juzgados de Primera instancia e Instrucción envíen sus solicitudes a este departamento.

Instrucción Pública y Sanidad.—Orden disponiendo que don Salvador Alrade cese en el cargo de comisario director del Instituto de Olot y pierda todos los derechos que le concedía la convocatoria del mismo. —Febus.

LA JORNADA POLITICA

CONSEJO DE LA GENERALIDAD

Barcelona 10, 1, 30 tarde. Se ha reunido el Gobierno de la Generalidad, bajo la presidencia del señor Companys. Acabada la reunión, se facilitó la siguiente referencia:

"En el Consejo, que ha tenido preferentemente carácter administrativo, se han tratado problemas que afectan a varios departamentos. Con motivo de haberse incorporado últimamente a filas numerosos funcionarios de la Generalidad, se han estudiado las medidas pertinentes para que los servicios queden debidamente atendidos. Además de las cuestiones tratadas, se han aprobado numerosos decretos de los departamentos de Hacienda, Cultura, Economía, Justicia y Obras Públicas."—Febus.

REUNION DEL COMITE NACIONAL DE LA C. N. T.

Barcelona 10, 2 tarde. Se ha reunido el Comité nacional de la C. N. T.

Se leyó un telegrama, contestando al remitido por este Comité nacional, del jefe de la 24 división, en el que se afirma la necesidad de luchar en el frente y la satisfacción de ver cómo en la retaguardia se trabaja y se recuerda a los del frente. Se dió cuenta de un comunicado de la Agrupación de Amigos de México felicitando al Comité por la aparición de "C N T". El Comité quedó enterado, aprobándolo, del informe que presenta el compañero Ubeda, que representó al Comité en el Pleno regional de la F. I. J. L., y el que presenta Falomir, que lo hizo en el Pleno regional de los Sindicatos de Extremadura.

La Comisión encargada de la información de antecedentes del doctor en Medicina Segundo Vicente Martín, presenta informe que demuestra el antifascismo probado y una conducta y antecedentes que no ofrecen la menor duda.

Asimismo informan de su gestión los compañeros Horacio M. Prieto y Roberto Alfonso en el Frente Popular nacional, aprobándose.

Informaron los mismos compañeros de la gestión hecha cerca del Comité de Enlace, aprobándose.

Se dió cuenta de un comunicado de la Ejecutiva nacional de la U. G. T. referente al Metro de Barcelona, adoptándose las resoluciones pertinentes.—Febus.

EXPEDICION DE NIÑOS HUERFANOS A ORAN

Barcelona 10, 1,30 tarde. Se encuentra en Barcelona una Comisión de representantes de la C. G. T. de Orán, de la cual forman parte el maestro Iacinal Juan Ferrer y el presidente de la Casa de España, Luis Falcó. Estos representantes vienen a dar cumplimiento a una de las iniciativas de la C. G. T. oranesa, consistente en gestionar cerca del Gobierno español la autorización para llevar a Orán unos quinientos niños huérfanos hijos de combatientes o de refugiados. Estos niños serán cuidadosamente atendidos por el Comité d'Accueil aux Enfants y bajo la responsabilidad directa de la C. G. T. La primera expedición la componen un centenar de niños que saldrán de Barcelona para Francia uno de estos días.—Febus.

EXPEDICION DE NIÑOS A PARIS

Barcelona 11, 2,30 madrugada. A principios de la tarde ha salido para París una colonia escolar, organizada por el Consejo de la Infancia Evacuada, compuesta de 50 niños y niñas. Se les sirvió un magnífico almuerzo, siendo presenciada la despedida por el ministro de Instrucción Pública. Febus.

RODRIGUEZ VEGA PLANTEO CRUDAMENTE EL PROBLEMA ESPAÑOL EN LA CONFERENCIA INTERNACIONAL DEL TRABAJO

Barcelona 11, 2 madrugada. La intervención de Rodríguez Vega en la Conferencia Internacional del Trabajo, de Ginebra, ha sido la nota más destacada. En un ambiente de pasillos se han hecho toda clase de presiones y maniobras, intentando convencer al delegado español para que no

aludiese en su intervención a la situación presente en China y España. Rodríguez Vega ha mantenido el criterio de que para nada sirven las preocupaciones sobre la situación social si los pueblos pierden su independencia y de ellos desaparecen los principios de libertad y democracia. "No es posible pensar en la emancipación de la clase trabajadora —ha dicho— ni en una legislación más humana si los pueblos no gozan de plena libertad y se desenvuelven dentro de normas de civilización y progreso."

Rodríguez Vega, pese a las presiones hechas, pronunció su discurso sin modificar su contenido, lo que ha hecho doblemente interesante su intervención. El delegado chino intervino ayer. Aún tenía el propósito de aludir a la situación de su país y de atacar al fascismo internacional, pero fue presionado también y ha desistido de hacerlo.—Febus.

REUNION DE LA EJECUTIVA DE LA UNION GENERAL DE TRABAJADORES

Barcelona 11, 2 madrugada. Se ha reunido la Comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, presidida por Edmundo Domínguez.

Es examinada una comunicación de la C. N. T. respecto al Comisariado de Fortificaciones y diversos informes de la Comisión de Industrias de Guerra, de legislación social y del Secretariado regional de Cataluña. Edmundo Domínguez, representante de la U. G. T. que estuvo en la Unión Soviética, informó de su viaje. Se dió por enterada de las adhesiones recibidas de varias Federaciones de industria por la posición de la U. G. T. en Oslo. Se acordó celebrar una reunión de secretarios de Federaciones nacionales para informarles de la reunión del Consejo general de la F. S. I. Se examinó un proyecto de trabajo sindical y de propaganda, para ser llevado a la práctica con motivo del cincuentenario de la fundación de la U. G. T. La Delegación española de la U. G. T. en la XXIV Conferencia del Trabajo de Ginebra comunica los trabajos para celebrar en París, el 18 de julio, una gran Conferencia internacional con el fin de estudiar la situación de España y China, habiéndose fijado ya dos puntos del orden del día: el derecho indiscutible de la República española a abastecerse de los elementos necesarios para su defensa, y otro, para tratar de los bombardeos de las poblaciones civiles. El camarada Jouhaux está realizando intensos trabajos para el mejor éxito de esta Conferencia, y la Delegación española contribuye a la organización del acto, que sin duda tendrá una gran resonancia.—Febus.

EL SEÑOR COMPANYS VISITA AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Barcelona 11, 2 madrugada. El presidente de la Generalidad, señor Companys, cumplió esta tarde al Presidente de la República. El señor Companys recibió la visita del consejero de la Generalidad, señor Comorera, con quien conferenció extensamente. También recibió la visita del coronel Reyca, jefe de la tercera región aérea.—Febus.

REGRESO DEL DOCTOR GOMEZ MARQUEZ

Barcelona 11, 2 madrugada. Ha regresado a España el profesor Gómez Marquez, catedrático de la Facultad de Ciencias de la Facultad de Barcelona, después de asistir e intervenir con brillantez en el Congreso de la Sociedad Francesa de Oftalmología celebrado en París y Burdeos, en el que ha ostentado la representación del ministerio de Instrucción Pública y de la Universidad de Barcelona.—Febus.

NO SE PUEDE VENIR A MADRID MAS QUE EN MISION OFICIAL

Valencia 10, 4 tarde. El subdirector general de Seguridad ha dicho esta mañana a los informadores que en virtud de las recientes disposiciones del Gobierno no se expedirán salvoconductos para Madrid más que a los militares y a las personas que vayan a la capital de la República en misión oficial.—Febus.